

Miércoles 22 de mayo 2013

Última modificación 22.05.2013

El Financiero Analistas reducen pronósticos de crecimiento para México Eduardo Jardón Los analistas recortaron los pronósticos de crecimiento económico de México para 2013, luego del pésimo desempeño del Producto Interno Bruto (PIB) en el primer trimestre. Un sondeo elaborado por FocusEconomics, firma con sede en Barcelona, revela que la expectativa para este año bajó a 3.3 por ciento desde 3.5 anterior. P.C. crecimiento económico, pronósticos Sobrerreacción de los inversionistas a datos del PIB, dice Téllez Clara Zepeda Hurtado El desplome de los precios de las acciones de las viveras, la sobrerreacción a la cifra del PIB del primer trimestre del año y el ajuste en las expectativas de crecimiento, han afectado al Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), afirmó Luis Téllez Kuenzler. El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) consideró que los inversionistas han sobrerreaccionado al anuncio del crecimiento económico de México en el primer trimestre del año, de 0.8 por ciento, y a la reducción de la expectativa del PIB para 2013, de 3.5 a 3.1 por ciento. P.C. sistema financiero Crece 0.4% el PIB de la OCDE en el primer trimestre (Notimex) El Producto Interno Bruto (PIB) trimestral de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) creció 0.4 por ciento en el primer trimestre de 2013, luego del nulo avance en el último trimestre de 2012. Con base en estimaciones preliminares del organismo internacional, en el periodo enero-marzo del presente año hubo un amplio espectro de tasas de crecimiento entre los países miembros. Dentro de las siete economías principales, el crecimiento real del PIB se aceleró en Japón y Estados Unidos a 0.9 y 0.6 por ciento en el primer trimestre del año, en comparación con el alza de 0.3 y 0.1 por ciento en el trimestre anterior. P.C. OCDE, PIB, crecimiento económico Alianza del Pacífico, lejos de integrarse con Asia (AFP) CALI, 21 de mayo.- La Alianza del Pacífico, que agrupa a Chile, México, Perú y Colombia, aún se encuentra lejos de su meta de integrarse a los mercados de Asia, estimaron analistas en vísperas de la séptima cumbre del grupo el próximo jueves en Cali, suroeste de Colombia. "Esta apuesta es la correcta. La economía asiática va a representar para mediados de siglo la mitad del PIB mundial. Pero para que la integración sea exitosa se necesita de grandes esfuerzos en infraestructura y en educación por parte de los latinoamericanos", dijo Mauricio Reina, especialista del centro de investigaciones Fedesarrollo. P.C. Alianza del Pacífico, acuerdos comerciales, economía mundial Tasa de desempleo urbano en AL podría bajar 0.2 puntos (Zenyazen Flores) Un nuevo reporte de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) establece que la tasa de desempleo urbano en la región podría bajar 0.2 puntos porcentuales y ubicarse entre 6.4 y 6.2 por ciento en 2013, que sería la más baja de las últimas décadas. Sin embargo, en la publicación Coyuntura laboral en América Latina y el Caribe, ambas instituciones señalan que para lograr ese objetivo es necesario que el crecimiento económico del área al cierre de 2013 sea de 3.5 por ciento, lo que permitiría mantener la tendencia positiva en los indicadores laborales. P.C. América Latina, desempleo Destinan 8 mil 163 mdp a planes de emergencia contra sequía Mary Liñán González / Finsat QUERÉTARO, Qro., 21 de mayo.- El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Enrique Martínez y Martínez, anunció que se aplicarán ocho mil 163 millones de pesos para los productores de todo el país, como un recurso emergente debido a la difícil situación que atraviesan por problemas climatológicos, como la sequía. Tal monto se destinará a siete estados con declaratoria de emergencia, pero se espera cubrir unas 16 entidades en condiciones adversas, localizadas principalmente en el norte y centro, donde se podría beneficiar a entre 130 mil y 140 mil ganaderos.

P.C. Sagarpa, sector agrícola, sequía

México captó 4 mil 998 mdd de IED en el primer trimestre

Ivette Saldaña

La Inversión Extranjera Directa (IED) que México recibió de enero a marzo de 2013 ascendió a cuatro mil 998 millones de dólares, cantidad que resulta ser la más baja para un primer trimestre en los últimos diez años, indican cifras preliminares de la Secretaría de Economía (SE). Según las cifras de IED revisadas del Banco de México (Banxico) en los últimos años, la cifra más baja se reportó de enero a marzo de 2003, cuando se captaron tres mil 919 millones de dólares, mientras que en igual lapso de 2004 el monto ascendió a nueve mil 225 millones.

P.C. Secretaría de Economía, Banco de México, inversión extranjera directa, inversión

Macroempresas, el 17% de las manufactureras exportadoras

Zenyazen Flores

De las siete mil 276 empresas manufactureras que realizaron comercio exterior en el periodo 2007-2010, sólo 17 por ciento son macroempresas (que tienen más de 500 trabajadores), y, aunque son las menos, representan 82 por ciento del valor económico del comercio exterior, apunta una nueva medición del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Las transacciones comerciales internacionales de las macroempresas tuvieron un valor promedio de 292.5 mil millones de dólares, de los cuales 157.2 mil millones corresponden a exportaciones y 135.3 mil millones a importaciones.

P.C. INEGI, industria manufacturera, mipymes, exportaciones Reforma Avalan reducción de aranceles Por Karina Suárez Guadalajara México (22 mayo 2013).- Luego de que la Secretaría de Economía anunciara la eliminación temporal de aranceles a ciertos productos como limón y tomate verde para quitar presión en sus precios, las empresas de la industria

de Jalisco celebraron la decisión. La dependencia federal eliminará los aranceles de 20 por ciento al limón, de 10 por ciento al tomate verde, y abrirá un cupo libre de arancel de 300 mil toneladas de pollo, para completar el abasto del mercado nacional. La estrategia es mantener la importación de estos productos para regularizar su producción, porque son los que han registrado las alzas de precio más importantes, y en el caso del pollo, la autosuficiencia de carne y su precio amenazaba con agravarse en los próximos días.

P.C. aranceles, importaciones, alimentos, precios Aumenta en Italia pobreza por recesión Por Reuters Roma Italia (22 mayo 2013).- Millones de italianos no se pueden permitir calentar sus hogares adecuadamente ni comer carne mientras su país sigue en recesión y con el desempleo en aumento, mostró este miércoles un informe. Las conclusiones del instituto nacional de estadística ISTAT subrayan la magnitud del desafío al que se enfrenta el nuevo Gobierno de coalición de Enrico Letta, que ha prometido estimular el crecimiento y abordar la tasa de desempleo juvenil de casi el 40 por ciento. La recesión, que ha durado aproximadamente dos años, se ha cobrado sus víctimas en los italianos comunes que cada vez gastan más sus ahorros, dijo ISTAT en el informe anual.

P.C. Italia, pobreza, recesión, economía mundial Aprueban en EU recortes al gasto Por Reuters Washington DC Estados Unidos (22 mayo 2013).- El Comité de Asignaciones de la Cámara de Representantes de Estados Unidos dejó claro ayer que los recortes automáticos del gasto serán una pesadilla recurrente para Washington luego de que aprobó una medida para reducir drásticamente la financiación de las agencias y programas del Gobierno el próximo año. El comité controlado por los republicanos aprobó un tope de gastos discrecionales de 967 mil millones de dólares -el más bajo en una década- para el año fiscal 2014 que comienza el 1 de octubre. Esta es una reducción de 80 mil millones de dólares frente al año fiscal en curso.

P.C. Estados Unidos, finanzas públicas, economía mundial El Universal Tiene México potencial en turismo de negocios: CRMRedacción | El UniversalBERLÍN.— La secretaria de Turismo de México, Claudia Ruiz Massieu, declaró ayer en la ciudad alemana de Frankfurt que su país es un jugador importante en el turismo de negocios, “donde hay espacio y oportunidad para crecer”. La funcionaria mexicana inauguró este martes el Pabellón de México en la feria IMEX realizada en Frankfurt, que se especializa en el turismo de negocios.

P.C. turismo Crecen trabajadores al margen de la ley: Cepallxel Yutzil González | El UniversalMéxico es uno de los países de América Latina con una mayor proporción de trabajadores informales que laboran en el sector formal de la economía, ya sea en empresas constituidas formalmente o en los tres niveles de gobierno. Según el reporte “ Coyuntura laboral en América Latina y el Caribe” difundido por la Cepal y la OIT, en zonas urbanas de México 5.87 millones de personas no contaban con el amparo del marco legal o institucional, pese a trabajar en el sector formal de la economía en 2011. Este grupo de trabajadores representa a 14.6% de la población ocupada y se encuentra en tercer lugar dentro de un grupo de países seleccionados, detrás de los niveles reportados en Perú (17%) y Paraguay (22.7%).

P.C. CEPAL, América Latina, empleo, sector informal Cae BMV a su peor nivel en seis mesesRicardo Jiménez | El UniversalEl panorama para la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ve complicado para los siguientes meses, sobre todo porque existe incertidumbre sobre la evolución de la economía del país y la posibilidad de que la Reserva Federal (Fed) disminuya la inyección de liquidez. En ese contexto, la Bolsa Mexicana de Valores registró una caída de 1.29%, equivalente a menos 531.99 puntos para ubicarse en los 40 mil 548.44 unidades, aunque en los últimos dos días de negociación reporta un saldo acumulado de 3.0%, esto es un ajuste a la baja de mil 258.29 enteros.

P.C. sistema financiero, BMV Reforma financiera: una pieza del rompecabezasLaura Iturbide Galindo * | El Universal Uno de los grandes retos que enfrenta el país es el fortalecimiento del mercado interno que permita, a la vez, apuntalar el crecimiento económico, lo cual resulta muy difícil hacerlo sin un Sistema Financiero bien desarrollado y eficiente. La iniciativa de reforma de éste emanada del Pacto por México y turnada por el Ejecutivo al Congreso de la Unión, representa un avance en este sentido. Si bien es cierto que el Sistema Financiero en México está constituido por intermediarios financieros bien capitalizados y de bajo nivel de morosidad, estas características de solvencia, calidad de activos y liquidez no contrarrestan el hecho de que el crédito siga siendo caro y escaso. En efecto, el hecho que los siete mayores bancos del sistema controlan el 78% de la cartera total, implica que existan pocos incentivos a que los bancos expandan el crédito y en mejores términos. Esta situación ha perjudicado a los consumidores y a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes).

P.C. reforma financiera El Economista Peso se deprecia a su peor nivel en dos mesesRedacciónEl peso se depreció 0.87% y cerró a su peor nivel desde el 19 de marzo después de que comentarios del jefe de la Reserva Federal de Estados Unidos lo mostraran más abierto a la posibilidad de atenuar su plan de estímulo monetario, pese a haber defendido sus efectos positivos en la economía. La moneda cerró en 12.4266 a la compra y 12.4296 por dólar a la venta con un retroceso de 10.73 centavos frente a los 12.3223 pesos del precio de referencia del martes. En una sesión de preguntas y respuestas ante el Congreso de Estados Unidos, Bernanke dijo que la Fed podría reducir el ritmo de su plan de compras de bonos si observa una mejora firme en la situación del empleo del país.

P.C. tipo de cambio, peso Mayores existencias de gasolina en EU le pegan al crudoReutersLondres- El crudo Brent caía 1.01% por debajo de los 103 dólares el barril este miércoles después de que unos datos mostraron un incremento en las existencias estadounidenses de gasolina, impulsando preocupaciones de que la demanda en el principal consumidor mundial en los próximos meses sería más débil de lo esperado. La Administración de Información de Energía de Estados Unidos (EIA por su sigla en inglés) dijo este miércoles que los inventarios de gasolina subieron en 3 millones de barriles la semana pasada, lo que sugirió que el mercado doméstico de combustible estaría bien suministrado durante el verano boreal, temporada alta de conducción de vehículos.

P.C. petróleo, crudo Brent, precios La Jornada Crece la inversión extranjera directa 14% en un año: SESusana González México, DF. La Inversión Extranjera Directa (IED) que captó México durante el primer trimestre de 2013 ascendió a 4 mil 988 millones de dólares, lo que según la Secretaría de Economía (SE) “supera en 14 por ciento la cifra correspondiente al mismo periodo de 2012, es más alta para un primer trimestre desde 2007 y supera en un 22 por ciento el promedio de las cifras preliminares para cada primer trimestre en los últimos cinco años”. Sin embargo, la dependencia aclaró que se trata de cifras preliminares ya que se considera únicamente a las inversiones realizadas y formalmente notificadas ante el Registro Nacional de Inversiones Extranjeras, por lo que su monto puede modificarse en la medida que se realicen

actualizaciones en los siguientes trimestres. P.C. inversión extranjera directa Acuerdan México y Alemania incrementar promoción turística y conectividad aérea De la Redacción México, DF. Los gobiernos de México y Alemania acordaron este miércoles incrementar la promoción turística y la conectividad aérea, con la finalidad de aumentar los flujos de visitantes entre ambas naciones. En una gira de trabajo, la titular de la Secretaría de Turismo, Claudia Ruiz Massieu Salinas, se reunió en Berlín con el secretario de Estado Parlamentario de Economía, Turismo y Cultura de Alemania, Ernst Burgbacher. P.C. turismo Venden dólar en 12.07 pesos en el AICMNotimex México, DF. En los centros cambiarios del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 12.07 pesos a la venta y de 11.60 pesos a la compra. El billete verde se ofrece hasta en 12.38 pesos y se adquiere en un mínimo de 11.60 pesos, en la terminal aérea de la capital mexicana. P.C. tipo de cambio, dólar Inician 27 mandatarios en Europa cumbre contra la evasión fiscalAfp La cumbre de los jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Europea (UE), consagrada a luchar contra la evasión fiscal por parte de ciudadanos y empresas, comenzó este miércoles en Bruselas. "Si queremos asegurarnos de que nuestros ciudadanos paguen impuestos de forma honesta, debemos combatir la evasión fiscal en forma decisiva. Por eso mismo, hoy es un gran día", consideró la canciller alemana, Angela Merkel. P.C. Europa, economía mundial, política fiscal Costa Rica firmará TLC con Colombia para integrarse a Alianza del PacíficoAfp La Alianza del Pacífico, que agrupa a Chile, México, Perú y Colombia, está por incorporar a un nuevo socio, Costa Rica, que este jueves dará un paso crucial en este sentido en la ciudad colombiana de Cali. Los presidentes de Costa Rica, Laura Chinchilla, y de Colombia, Juan Manuel Santos, tienen previsto firmar la tarde de este miércoles un Tratado de Libre Comercio, el único que le falta por suscribir al país centroamericano con los miembros de la Alianza del Pacífico. P.C. acuerdos comerciales El País Los parados con más de tres años sin trabajo se disparan y superan el millónEl País Madrid 22 MAY 2013 - 21:07 CET97 La persistencia del deterioro económico en España, que lleva desde 2008 sumida en la crisis, ha disparado el número de parados de larga duración. Según los datos que ha publicado esta mañana el Instituto Nacional de Estadística, el número de personas que dejó su empleo hace tres años o más aumentó un 48,6% en 2012, hasta superar el millón. Este colectivo, que ha agotado toda prestación, viven de subsidios y tienen cada vez menos recursos para llegar a fin de mes, es el que más ha afectado en la comparación interanual, con con 342.400 parados más. Además, tal y como advierten los expertos, encontrar empleo es más difícil en su situación que para el resto. P.C. desempleo Siete regiones españolas están entre las 10 con más desempleo de la UEEI País Madrid 22 MAY 2013 - 12:42 CET3 Siete de las 10 regiones con mayor desempleo de los 27 países de la Unión Europea (UE) en 2012 eran españolas, así lo dicen los datos que ha publicado Eurostat, la oficina estadística comunitaria. El paro, que según la Encuesta de Población Activa (EPA) del primer trimestre de 2013 afectaba al 27,2% de las personas en edad de trabajar (la tasa la zona euro es del 12,1%), vuelve a ejemplificar mejor que cualquier otro indicador económico la severidad de la crisis económica en España. Ceuta, con una tasa del 38,5%, Andalucía (34,6%), Extremadura (33%) y Canarias, también con un 33%, registran los peores datos del continente. Además, Melilla (28,6%), Castilla-La Mancha (28,5%) y Murcia (27,9%), también están entre las 10 peores de Europa. P.C. Unión Europea, desempleo La llegada de turistas a España resiste a la crisis y crece un 2,5% hasta abrilEFE Economía Madrid 22 MAY 2013 - 11:06 CET4 España recibió en los cuatro primeros meses del año 14 millones de turistas internacionales, un 2,5% más que en el mismo periodo de 2012, el mejor dato de los últimos cuatro años, según la encuesta de movimientos turísticos en fronteras (FRONTUR). El avance, que de nuevo estuvo respaldado por el número de europeos que eligieron las costas o ciudades españolas para pasar sus vacaciones, mostró la resistencia de España como destino turístico, ya que la crisis hizo también mella en sus países de origen. P.C. turismo